

Bedel, M. L. 1895. Communication. Bull. ent. Soc.
France. 1 : 35-36.

Séance du 13 février 1895.

XXXV

D'autre part, le Conseil a examiné la situation financière de *L'Abeille*, propriété de la Société. Cette situation est prospère et les comptes, qui datent de 1893, donnent comme résultat actuel :

En caisse.....	836 fr. 86
Valeur de 2 obligations Ouest.	925 »

Ensemble..... 1,861 fr. 86

A ce sujet, le Conseil émet le vœu que désormais les comptes de *L'Abeille* soient l'objet d'un rapport annuel du Trésorier.

En résumé, le Conseil, appréciant d'ailleurs les progrès continus de notre Société, vous propose :

- 1° D'approuver les comptes présentés par M. le Dr A. Fumouze, trésorier, et de lui en donner décharge ;
- 2° De lui voter des remerciements pour le dévouement dont il fait preuve dans l'accomplissement de ses fonctions.

— Les conclusions de ce rapport sont mises aux voix et adoptées.

— Sur l'avis conforme du Conseil, la Société vote la radiation de MM. G. Chéron, Charles Fernald, L. Massué et Adolphe Millot.

Communications. M. L. Bedel lit une note sur un Hyménoptère parasite des Fourmis et sur l'état actuel des connaissances relatives aux Arthropodes myrmécophiles et termitophiles :

Pendant un de mes voyages en Algérie, j'avais observé près de Bugeaud, dans la forêt de l'Edough, les allures singulières d'un Chalcidien dont les mâles planaient avec insistance au-dessus d'une fourmière de *Myrmecocystus viaticus* Fabr., tandis que les femelles se tenaient sur le sol, à l'entrée des galeries de la Fourmi. Soupçonnant un cas de parasitisme entre Hyménoptères, j'avais recueilli quelques exemplaires du Chalcidien et les avais distribués à plusieurs de nos collègues. Je viens d'apprendre qu'il a été décrit par P. Cameron in *Mem. Proc. Manch. Lit. Phil. Soc.*, IV (1890-91), p. 188, tab. 1, fig. 8-9, sous le nom de *Chalcura Bedeli*, et que, depuis, on l'a retrouvé en Bohême, où il attaque les cocons de *Formica rufa* L.

Si j'ai fini par obtenir cette indication précise, c'est grâce à l'excellent ouvrage que le R. P. Wasmann (d'Exaeten) vient de publier sous le titre de *Kritisches Verzeichniss der myrmecophilen und termitophilen Arthropoden*. Ce « Catalogue critique » est le répertoire de tous les renseignements biologiques et bibliographiques publiés sur les hôtes des Fourmis et des Termites. Les mémoires spéciaux inscrits et analysés

2, myrmecophiles

"one was"
or
"it was"

par le R. P. Wasmann dépassent le chiffre de 600, et les observations de ses correspondants, parmi lesquels je puis citer nos collègues L. Carpentier, A. Fauvel, Charles Janet, A. Raffray, E. Simon, etc., lui ont fourni bien d'autres documents inédits. J'ai eu la bonne fortune de collaborer, pour une bien faible part, à cette œuvre considérable et je me plais à constater ici l'immense progrès qu'elle réalise, dans ce genre de travaux, par rapport aux premiers essais de Mærkel (1841-44) et d'Ernest André (1874).

Actuellement, d'après le R. P. Wasmann, la liste des Arthropodes myrmécophiles s'élève à 1,246 espèces (dont 1,177 Insectes, 60 Arachnoïdes et 9 Crustacés); celle des Arthropodes termitophiles est de 109 espèces (dont 105 Insectes et 4 Arachnoïdes). Les Coléoptères comptent à eux seuls 993 espèces myrmécophiles et 87 espèces termitophiles.

— M. Maurice Pic (de Digoin) donne la diagnose de deux Anthicides nouveaux qu'il a reçus de M. Staudinger et qui proviennent de Sumbava (îles de la Sonde) :

Anthicus egregius, n. sp. — *Oblongus, testaceus; capite truncato, thorace maximo; elytris pone medium macula nigricante ornatis.* — Long. 1 1/2 à 1 2/3 mill.

Assez petit et oblong, testacé rougeâtre, avec les élytres ornés, après le milieu, d'une tache obscurcie externe. Tête énorme, à peine élargie en arrière et tronquée, un peu échancrée en dedans sur son milieu, à ponctuation granuleuse; yeux petits. Antennes courtes, peu épaisses, testacées. Prothorax presque carré, énorme, un peu élargi en avant, un peu plus large que la tête, à ponctuation peu nette. Élytres courts, à peine plus larges que le prothorax, arrondis aux épaules et à l'extrémité, à ponctuation très fine. Pattes minces, jaunâtres. Pubescence générale couchée, fine, jaunâtre.

Cette espèce, par son prothorax énorme, sa tête large et tronquée et sa petite taille, se rapproche d'*A. trigonocephalus* Laf., des Indes orientales; elle rappelle un peu *A. Genei* Laf., d'Europe; son aspect est tout particulier.

Ochthenomus malayanus, n. sp. — *Ferrugineus, vix opacus; elytris macula dorsali obscura; antennis pedibusque testaceis.* — Long. 3 1/2 mill.

Allongé, entièrement ferrugineux peu brillant. Tête assez courte, bien arrondie en arc en arrière, à ponctuation peu dense. Antennes